



DOMINGO DÍA DEL SEÑOR

Arquidiócesis de Cuenca

14 DE ENERO DE 2018 - II DOMINGO ORDINARIO

Año XIII - nº 680 - Ciclo B - Liturgia de las Horas: Tomo III, semana II - Tiraje 30.000
Edita: Comisión de Liturgia - Coordinador: P. Francisco Calle - Telf.: 2822899



MENSAJE DEL PAPA FRANCISCO



El ejemplo de san Andrés que, junto con otro discípulo, aceptó la invitación del Divino Maestro: "Venid y veréis", y "se quedaron con él aquel día", nos muestra claramente que la vida cristiana es una experiencia personal, un encuentro transformador con Aquel que nos ama y que nos quiere salvar. También el anuncio cristiano se propaga gracias a personas que, enamoradas de Cristo, no pueden dejar de transmitir la alegría de ser amadas y salvadas. Una vez más, el ejemplo del Apóstol Andrés es esclarecedor. Él, después de seguir a Jesús hasta donde habitaba y haberse quedado con él, "encontró primero a su hermano Simón y le dijo: 'Hemos encontrado al Mesías' (que significa Cristo). Y lo llevó a Jesús". Por tanto, está claro que tampoco el diálogo entre cristianos puede sustraerse a esta lógica del encuentro personal». (S.S. Francisco, 30 de noviembre de 2014).

IDEOLOGÍA DE GÉNERO



MEDIOS DE ACCIÓN DE LA IDEOLOGÍA DE GÉNERO

La Ideología de género no es una realidad que se asuma tan fácilmente por la sociedad, pero vemos cómo, poco a poco, ella se va abriendo campo en los diferentes ámbitos de la estructura social. Para su desarrollo necesita tres herramientas básicas y fundamentales:

1º La educación: Es imprescindible que la educación en los colegios esté dirigida, desde los cursos de inicio, con el fin de adoctrinar la mentalidad social de los niños, sobre los nuevos conceptos del individuo, la familia y la "realidad" sexual de cada uno.

2º La difusión o propaganda a través de los medios de comunicación social: la prensa, la TV, redes sociales, radio, cine, teatro... para influir en la masa social y dar naturaleza de normalidad a los objetivos de la Ideología.

3º El poder legislativo para implantar la tesis de comportamiento a través de las leyes, que, como en todas las ideologías se hace desde la amenaza, el castigo o el desprecio.



MENSAJE DEL PASTOR

Oración y caridad

Solo Dios puede llenar los profundos vacíos que existen en nuestra vida, el papa Francisco dice que éstos existen debido a la falta de oración y a la ausencia de caridad con el prójimo.

Orar con el Evangelio nos ayuda a escuchar atentamente la voz de Dios y a custodiarla en el corazón. La Palabra recibida, como la semilla que cae en buena tierra, dará como fruto la caridad con el hermano. Así descubrimos sus necesidades y veremos que nuestro prójimo necesita cercanía, afecto y respeto.

Oración y caridad son dos ejercicios que podemos realizar en este año nuevo que nos regala el Señor. No dejemos pasar un día sin escuchar a Dios y dejar que interpele e ilumine nuestra vida. Él nos ayudará a enderezar nuestro camino y a limpiar la maleza de envidia, orgullo y arrogancia que lo cubre.

Que no falte en cada día del año el ejercicio de la misericordia con los demás. Una sonrisa, una palabra amable, el perdón de corazón, la lucha contra el resentimiento, la aceptación del otro y la sinceridad en las palabras y obras. Esto es caridad, es poner en práctica el mandamiento del amor.

Mons. Marcos Pérez



CELEBRACIÓN DE LA EUCHARISTÍA

Ritos Iniciales

1. Monición de Entrada

Hermanos: Bienvenidos a esta Eucaristía en la que se nos invita a una vivencia permanente con Jesús, escuchando su Palabra y esforzándonos por hacer su voluntad. Con alegría iniciemos la celebración.

2. Rito Penitencial

Conscientes de que en ocasiones no hemos querido escuchar a Dios para hacer su voluntad, sino la nuestra, apartándonos así de nuestra misión como sus hijos, pidamos perdón por nuestros pecados. Yo confieso...



Liturgia de la Palabra

5. Monición a las Lecturas:

La Liturgia de la Palabra nos invita a disponer el corazón para descubrir la voluntad de Dios en nuestras vidas; para ser discípulos de Jesús, renunciando a intereses personales; para permanecer con Él y vivir la misión de hijos de Dios. Escuchemos.

6. PRIMERA LECTURA

Lectura del primer libro de Samuel 3, 3-10.19

En aquellos días, el joven Samuel servía en el templo a las órdenes del sacerdote Elí. Una noche, estando Elí acostado en su habitación y Samuel en la suya, dentro del santuario donde se encontraba el arca de Dios, el Señor llamó a Samuel y éste respondió: "Aquí estoy". Fue corriendo a donde estaba Elí y le dijo: "Aquí estoy. ¿Para qué me llamaste?". Respondió Elí: "Yo no te he llamado. Vuelve a acostarte". Samuel se fue a acostar. Volvió el Señor a llamarlo y él se levantó, fue a donde estaba Elí y le dijo: "Aquí estoy. ¿Para qué me llamaste?". Respondió Elí: "No te he llamado, hijo mío. Vuelve a acostarte".

Aún no conocía Samuel al Señor, pues la palabra del Señor no le había sido revelada. Por tercera vez llamó el Señor a Samuel; éste se levantó, fue a donde estaba Elí y le dijo: "Aquí estoy. ¿Para qué me llamaste?". Entonces comprendió Elí que era el Señor quien llamaba al joven y dijo a Samuel: "Ve a acostarte y si te llama alguien responde: 'Habla, Señor; tu siervo te escucha'". Y Samuel se fue a acostar. De nuevo el Señor se presentó y lo llamó como antes: "Samuel, Samuel". Este respondió: "Habla, Señor; tu siervo te escucha".

Presidente: Dios todopoderoso tenga...

Asamblea: Amén.

3. Gloria

4. Oración Colecta

Dios todopoderoso y eterno, que gobiernas los cielos y la tierra, escucha con amor las súplicas de tu pueblo y haz que los días de nuestra vida transcurran en tu paz. **Por nuestro Señor Jesucristo, tu Hijo...**

Asamblea: Amén.

Samuel creció y el Señor estaba con él. Y todo lo que el Señor le decía, se cumplía. **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

7. Salmo Responsorial (Salmo 39)

Salmista: Aquí estoy, Señor, para hacer tu voluntad.

Asamblea: Aquí estoy, Señor, para hacer tu voluntad.

Esperé en el Señor con gran confianza; él se inclinó hacia mí y escuchó mis plegarias. Él me puso en la boca un canto nuevo, un himno a nuestro Dios. **R.**

Sacrificios y ofrendas no quisiste, abriste, en cambio, mis oídos a tu voz. No exigiste holocaustos por la culpa, así que dije: "Aquí estoy". **R.**

En tus libros se me ordena hacer tu voluntad; esto es, Señor, lo que deseo: tú ley en medio de mi corazón. **R.**

He anunciado tu justicia en la gran asamblea; no he cerrado mis labios, tú lo sabes, Señor. **R.**

8. SEGUNDA LECTURA

Lectura de la primera carta del apóstol san Pablo a los corintios 6, 13-15. 17-20

Hermanos: El cuerpo no es para fornicar, sino para servir al Señor; y el Señor, para santificar el cuerpo. Dios resucitó al Señor y nos resucitará también a nosotros con su poder.

¿No saben ustedes que sus cuerpos son miembros de Cristo? Y el que se une al Señor, se hace un solo espíritu con él. Huyen, por tanto, de la fornicación. Cualquier otro pecado que cometa una persona, queda fuera de su cuerpo; pero el que fornicá, peca contra su propio cuerpo.

¿O es que no saben ustedes que su cuerpo es templo del Espíritu Santo, que han recibido de Dios y habita en ustedes? No son ustedes sus propios dueños, porque Dios los ha comprado a un precio muy caro. Glorifiquen, pues, a Dios con el cuerpo. **Palabra de Dios.**

Asamblea: Te alabamos Señor.

9. Aclamación antes del Evangelio Jn 1, 41. 17

Asamblea: Aleluya, aleluya.

Cantor: Hemos encontrado a Cristo, el Mesías. La gracia y la verdad nos han llegado por él.

Asamblea: Aleluya, aleluya.

10. EVANGELIO

Lectura del santo Evangelio según san Juan 1,35-42

Asamblea: Gloria a Ti, Señor.

En aquel tiempo, estaba Juan el Bautista con dos de sus discípulos, y fijando los ojos en Jesús, que pasaba, dijo: "Este es el Cordero de Dios". Los dos discípulos, al oír estas palabras, siguieron a Jesús. Él se volvió hacia ellos, y viendo que lo seguían, les preguntó: "¿Qué buscan?" Ellos le contestaron: "¿Dónde vives, Rabí?" (Rabí significa "maestro"). Él les dijo: "Vengan a ver".

Fueron, pues, vieron dónde vivía y se quedaron con él ese día. Eran como las cuatro de la tarde. Andrés, hermano de Simón Pedro, era uno de los dos que oyeron lo que Juan el Bautista decía y siguieron a Jesús. El primero a quien encontró Andrés, fue a su hermano Simón, y le dijo: "Hemos encontrado



Liturgia Eucarística

13. Oración sobre las ofrendas

Concédenos, Señor, participar dignamente de estos misterios, pues cada vez que celebramos el memorial de este sacrificio, se realiza la obra de nuestra redención. **Por Jesucristo, nuestro Señor.**

Asamblea: Amén.

al Mesías" (que quiere decir "el Ungido"). Lo llevó a donde estaba Jesús y éste fijando en él la mirada, le dijo: "Tú eres Simón, hijo de Juan. Tú te llamarás Kefás" (que significa Pedro, es decir "roca").

Palabra del Señor.

Asamblea: Gloria a Ti, Señor Jesúis.

11. Profesión de Fe

12. Oración Universal

Presidente: Llenos de confianza en Dios Padre que nos ama y nos fortalece con su Palabra dirijamos a Él nuestras súplicas. A cada petición respondemos: **ESCUCHA, SEÑOR, NUESTRA ORACIÓN.**

1. Por el Papa, los obispos, presbíteros y diáconos, para que descubriendo la voluntad de Dios a través de su Palabra guíen al pueblo a ellos confiado. **Roguemos al Señor.**
2. Por los gobernantes de las naciones, para que trabajen por crear leyes que mejoren las condiciones de vida del ser humano. **Roguemos al Señor.**
3. Por los pobres y marginados de la sociedad, que son utilizados para intereses opuestos al plan de Dios y sufren esclavitud económica, sexual o moral, para que, a través de la evangelización y compromiso de todos, sean liberados. **Roguemos al Señor.**
4. Por los jóvenes, para que escuchando el llamado de Dios respeten su cuerpo que es Templo del Espíritu Santo. **Roguemos al Señor.**
5. Por nosotros, para que no busquemos el dinero, el placer o el poder, sino a Cristo que transforma y da la verdadera vida. **Roguemos al Señor.**

Presidente: Padre Misericordioso, escucha con amor las súplicas que te dirigimos. **Por Jesucristo, nuestro Señor.**

Asamblea: Amén.

14. Oración después de la comunión

Infunde Señor, en nosotros el Espíritu de tu caridad, para que, alimentados con el pan del cielo, nos hagas concordes en la piedad. **Por Jesucristo, nuestro Señor.**

Asamblea: Amén.

15. Compromiso

ESCUCHEMOS LA VOZ DE DIOS Y HAGAMOS SU VOLUNTAD.

REFLEXIÓN BÍBLICA

Las lecturas de hoy nos exhortan a tomar la decisión de seguir a Jesús; dicha decisión nos conduce a esforzarnos por cumplir su voluntad renunciando a nuestros intereses particulares.

La primera lectura del libro de Samuel nos lleva a reflexionar sobre la disponibilidad que debemos tener ante el llamado de Dios. Ser siervo implica dos actitudes fundamentales: "escuchar" a Dios y hacer su voluntad.

En la segunda lectura, San Pablo exhorta a tomar conciencia de que somos miembros de Cristo y Templos del Espíritu Santo. Esta condición de estar unidos a Él nos conduce a un nuevo estilo de vida, siendo capaces de glorificar a Dios con nuestro cuerpo, absteniéndonos de todo deseo carnal (fornicación) y de aquello que sea contrario a su proyecto.

En el Evangelio, Jesús pregunta a los discípulos de Juan: ¿Qué buscan? Ellos responden "Maestro, ¿dónde vives?" y luego de acompañarlo se quedaron con Él. El encuentro con Jesús nos lleva a permanecer con Él escuchando y cumpliendo su Palabra. Al cambiarle el nombre a Simón (Pedro) le confía una misión y en consecuencia su vida se transforma. Por tanto, seguir a Jesús implica: escucharlo, dejarse transformar, cumplir su voluntad, y permanecer en Él.

CRÓNICAS ARQUIDIOCESANAS:

249 AÑOS DE ERECCIÓN DE LA DIÓCESIS DE CUENCA:

La jurisdicción de la Iglesia de Cuenca era vicaría del Obispado de Quito que, a su vez era sufragánea del Obispado de Lima. La prosperidad económica y política de la Iglesia comarcana fue reconocida por el Obispo de Quito. Ilmo. Juan Nieto Polo del Águila, quien propuso al Rey de España la necesidad de constituir el obispado de Cuenca. Iniciativa que fue asumida con empeño por el Cabildo y vecindario cuencanos.



Los trámites para la aprobación incluían la delimitación de la jurisdicción y la adecuación de la iglesia catedral. El Obispado de Cuenca se erigió por decreto papal de 16 de enero de 1769, confirmada por el Rey Carlos III, mediante real cédula, dada en Aranjuez, el 13 de junio de 1773. El primer Obispo fue el Exmo. José Carrión y Marfil, quien ejerció la sede desde 1786. Agradecemos al Señor por las bendiciones derramadas en nuestra Iglesia de Cuenca, donde la entrega generosa de pastores y fieles ha hecho posible que las semillas del Evangelio germinen y sean fecundas.

ENCUENTRO MATRIMONIAL: El movimiento católico "Unidos en Cristo" invita a participar en el encuentro matrimonial a realizarse del 26 al 28 de enero de 2018, en el Centro de Espiritualidad "Santa Rafaela María" (Ricaurte). Para mayor información e inscripciones comunicarse con el Sr. Jaime Espinoza, al celular 0995713603 o con Diego Guamán al 0992154770.

JUBILEO

64. Del 13 al 16 de enero, parroquia "San José de Balzay"
65. Del 17 al 20 de enero, capilla "Corazón de María" (M.M. Salesianas)



LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA

SANTORAL	LECTURA BÍBLICA DIARIA Y LITURGIA
L 15	San Mauro
M 16	San Marcelo I
M 17	San Antonio Abad
J 18	Santa Prisca
V 19	San Mario
S 20	Santos Fabián y Sebastián
D 21	Día Mundial de Oración
	1 Sam 15,16-23/ Sal 49/ Mc 2,18-22
	1 Sam 16,1-13/ Sal 88/ Mc 2,23-28
	1 Sam 17,32-33.37,40-51/ Sal 143/ Mc 3,1-6
	1 Sam 18,6-9;19,1-7/ Sal 55/ Mc 3,7-12
	1 Sam 24,3-21/ Sal 56/ Mc 3,13-19
	2 Sam 1,1-4.11-12.19.23-27/ Sal 79/ Mc 3,20-21
	Jon 3,1-5.10/ Sal 24/ 1 Cor 7,29-31/ Mc 1,14-20



Día Mundial de Oración
por la Unidad de la Iglesia

Peregrinación www.peregrinaciones.com.ec
MÉXICO  0990073222
Acompañamiento de un Sacerdote
Marzo 5 al 12 



Invierta su dinero a PLAZO FIJO y gane mayor rentabilidad. Monto mínimo, \$200.

MATRIZ GIRÓN: 2275701 / SAN FERNANDO: 2279499 / CUENCA: 2821182 / PAUTE: 2250888